

## Athlétisme/10 km de Port-Gentil/Bilan de la 3e édition

### Des chiffres et des records

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

**L'ACTE III** du 10 kilomètres de Port-Gentil aura été riche en enseignements. Aussi bien sur le macadam de la capitale économique du Gabon que dans l'historique d'une compétition qui gagne en notoriété au fil des levées. Retour sur les temps forts ayant marqué la course qui s'est disputée le dernier jour du mois de juin 2019.

#### •JOUR DE PREMIÈRES

On retiendra que dimanche dernier, le 10 km de Port-Gentil se disputait pour la première fois sous le label bronze de la Fédération internationale d'athlétisme amateurs (IAAF). Avec un podium composé de l'Ougandais Abdallah Mande et des Kenyans Benard Ngena et Emmanuel Bor, tous en dessous de 28 minutes, le précédent record (28 minutes 03 secondes réalisées en 2018 par Maxwell Kortek, un autre Ougan-



Photo : DR



Photo : DR

L'Ougandais Abdallah Mande a confirmé la suprématie des coureurs est-africains dans la compétition. Photo de droite : Les Gabonais Markus Nzoghe et Jessy Mouelé Kodo ont lutté avec leurs moyens limités.

dais) a été pulvérisé. Chez les dames, la Kenyane Sheila Chalangat a, avec un chrono de 30 minutes 55 secondes, effacé des tablettes la précédente marque laissée par sa compatriote Caroline Kipkirui (31' 24").

Côté participation, la barre de 8000 personnes

a été allègrement franchie pour un pic à 8500 inscrits. Alors que le nombre de postulants n'était que de 7140 l'année écoulée. C'était également pour le nouveau ministre des Sports Franck Nguema et la Fondation Sylvia Bongo Ondimba (via la lutte contre les cancers fémi-

nins), le rendez-vous inaugural pour être associé à la course.

#### •CONFIRMATIONS

La domination des athlètes venus d'Afrique de l'Est était attendue. Les Gabonais Rebecca Bekale (44' 23") et Dominique Mintogho (44' 25") chez les dames ou Jessy

Mouelé Kodo (32' 21") et Marc Titus Nzoghe (32mn 32' 33") dans le tableau masculin, étaient encore bien trop tendres pour espérer bousculer la hiérarchie établie depuis la première édition.

Quant au dossier dopage, malgré les contrôles systématiques sur les coureurs

de la catégorie phare, aucun athlète n'a jusqu'ici été épinglé. Validant le côté propre du 10 km le plus rapide du continent et pour lequel la Fédération gabonaise d'athlétisme et le Comité national olympique gabonais restent aux abonnés absents. Signe d'un vrai malaise.

## Omnisports/Rencontre entre la tutelle et les fédérations sportives nationales

### Au tour de la Fégakick et la Fékana

Serge A. MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

**LE** président de la Fédération gabonaise de kick-boxing (Fégakick), Eric Richard Ella Békalé, et celui de la Fédération gabonaise de natation (Fékana), Crésant Pambo, ont rencontré hier le nouveau ministre des Sports Franck Nguema, à son cabinet d'Oloumi. Pour rappel, le membre du gouvernement a initié, depuis son arrivée à la tête de ce département ministériel, une série de rencontres avec les responsables des Fédérations sportives nationales. Après le basket, le cyclisme, la boxe et le Comité national olympique gabonais (CNOG), le football, le handball, le judo ou encore le karaté, le tour est donc

revenu aux dirigeants des deux disciplines citées plus haut d'échanger hier avec le ministre des Sports.

Pour Eric Richard Ella Békalé et Crésant Pambo, cette rencontre avait valeur, comme pour leurs prédécesseurs, de prise de contact avec Franck Nguema. "Nous avons rencontré le ministre pour lui présenter notre programme et nos stratégies en matière de natation. Nous avons à résoudre la problématique de la sensibilisation et la formation. Car le but d'une fédération est de faire connaître sa discipline au niveau national. Nous avons également expliqué quelles sont nos difficultés, car pour nager, il faut bien avoir des infrastructures adéquates. Et l'inutilisation de celles qui existent déjà fait partie de



Franck Nguema lors de sa séance de travail d'hier avec les responsables des fédérations.

ces contraintes auxquelles nous sommes confrontés et que nous devons résoudre", a souligné M. Pambo.

Son de cloche identique de la part du responsable du kick-boxing. "Nous avons abordé tous les sujets possibles. Les fédérations ren-

contrent actuellement les mêmes difficultés, mais cela n'empêche pas de se pencher sur les prochaines échéances. Ainsi, en kick-boxing, nous avons bientôt les éliminatoires des Jeux mondiaux. Cela nous oblige à lancer un championnat

inter-catégories pour choisir les représentants du Gabon. Nous avons, dans plusieurs catégories, la défense de nombreuses ceintures dans quelques mois. Ce qui passe par une préparation optimale. Nous avons donc présenté nos attentes au ministre", a expliqué M. Ella Békalé.

Ces séances de travail avec les fédérations sportives nationales (qui vont se poursuivre) ont pour objectif de permettre au nouveau ministre des Sports de se faire une idée plus précise de l'actuel environnement sportif national, de lui fournir les outils nécessaires à une réforme inévitable. Franck Nguema a, en effet, indiqué, lors de la première journée de cette série d'entretiens avec les présidents fédéraux, qu'il avait envie de

"faire du sport une vitrine pour le Gabon". Une fois ces échanges terminés, un plan directeur sera donc soumis aux instances fédérales concernées.

"Pour un bon management sportif, il faut qu'il soit aussi participatif. Nous entendons donc mettre en place un plan triennal de performance du sport d'élite. Pour que l'État puisse se préparer en conséquence. Et parce que gouverner c'est prévoir, cela passera par la signature d'une convention avec chaque fédération. Un accord où seront définis les droits et obligations de chaque partie, pour que l'édifice se construise sur du solide", avait annoncé le membre du gouvernement au début de ces rendez-vous.

## Football/Focus

### Laurys Ndong Meye : son club Akasaraysport est en D2

PSNB  
Libreville/Gabon

**LAURY** Ndong Meye, jeune gabonais né le 2 mars 1992 à Libreville où il séjourne actuellement, réside depuis plusieurs mois en Turquie. Dans ce pays, le joueur formé à l'ex-Téléstars avant d'évoluer à Ballon d'Or (D2), AC Bongoville et autres CF Mounana, joue comme attaquant au club Akasaraysport. Lequel, après avoir obtenu le titre de

champion de la D3 (2018-2019), prendra part au championnat de la D2 turque la saison prochaine. "Arrivé pendant le mercato au mois de janvier dernier, j'ai disputé 19 matches et inscrit 13 buts", a laissé entendre Laurys, frère cadet de l'attaquant international gabonais Axel Meye Me Ndong.

Laurys, tout en affirmant "qu'il se sent très bien avec l'équipe d'Aksaraysport au regard de la confiance qui s'est installée entre les dirigeants et moi", vise déjà



Photo : DR

l'accession en D1 avec son club la saison prochaine. L'ancien sociétaire de Gonfreville (CFA française, 2015-2016) et d'Unyesport (D3 turque), club avec lequel notre compatriote n'avait pu accéder en division supérieure malgré ses

**Vainqueur du championnat D3 en Turquie avec son club Akasaraysport, l'attaquant gabonais Laurys Ndong Meye évoluera la saison prochaine en D2.**

18 buts inscrits, a préféré déposer ses valises à Akasaraysport. Aujourd'hui, c'est chose faite.

"C'est un grand honneur pour moi et pour le pays tout entier d'être en D2 avec mon club. Car je souhaite évoluer au plus haut niveau dans les grands championnats européens avec lesquels je peux enchaîner les matches, marquer les buts, etc. Mon rêve est de jouer une Can avec l'équipe nationale de mon pays", a souhaité notre jeune compatriote.